

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

Nunca es tarde...

En *La Veu de Catalunya* del próximo pasado lunes, leímos este substancial suelto:

«L' ALCALDIA DE GRANOLLERS

D'un quant temps ensá, ha cessat el tradicional desgabell que hi havia á Granollers. L'administració dels bens comunals, sense que's pugui calificar d'exemplar, es relativament bona, fins se dona el cas increíble de que hi hagi algunes mils pessetes en caixa, no tenintse gayrebé recort en aquella vila d'un cas semblant. Els qui s'han enriquit traficjant en consums, si no paguen tot lo que'ls correspón, paguen alguna cosa més que fins ara; les filtracions s'han corretgit una bona part; en el ram d'empleats s'hi ha posat una mica d'ordre.

L'actual alcalde don Jaime Estrada, ab tot y sa procedencia caciquista, es home honrat abans que tot, segons opinió general, y per lo mateix no convé als influyents en la política. Per aixó, ab la excusa del cambi de Govern, tots els que están avesats á comerciar ab els bens del comú, que son tots els titolats manarquichs, tracten segons se diu, de que's cambií l'alcalde y tenen ja aparellat un home que segons sembla es maurista y que servirá admirablement als seus plans. Es un home desacreditat en tots terrenos, entre'ls més desacreditats; al Ajuntament solament, li deu un grapat de mils pessetes per un cantó y algunes centes per altre, estant en apremi de según grau per aquest darrer compte.

A tothom li sembla impossible que 'ls cacichs s'atreveixin á pensar ab aquest home pera que'l Govern el nomeni alcalde; però com que hi há tanta desaprensió, nosaltres no extrañaríam que'l governador civil rebés l'acostumada visita dels lliberals senyors Travé y Barangé, acompanyats d'una comissió de conservadors, proposantli pera alcalde al aludit maurista.

Entre l'actual alcalde y els que en tals circumstancies puguin venir, convé, pera la dignitat y salvaguardia dels interessos de Granollers, que no hi hagi cambi; que d'haverhi en la forma que'ns temém, aquella vila seria víctima d'un dels atropells més ignominiosos que ha rebut en aquets temps de vergonyosa dominació caciquista.

Fem públiques aquestes manifestacions pera que'l governador civil se'n enteri y obri en conseqüencia.»

No nos causó sorpresa, pues lo esperamos, y ello nos afirma en nuestra conducta que seguimos y seguiremos siempre, en defensa de los verdaderos y legítimos intereses de Granollers.

Lo que nosotros dijimos una y otra vez respecto á la honrada gestión de nuestro alcalde D. Jaime Estrada, lo que repetimos cien veces de la buena marcha administrativa de nuestro Ayuntamiento ahora lo repiten nuestros enemigos.

Son los mismos que aún no hace cuatro días, frente á una inspección del municipio se hacen ecos de denuncias insidiosas, son los que por contar D. Jaime Estrada con el apoyo de don José Barangé y de D. Federico Travé,

censuraban sus actos todos. Son los mismos que nos hablaban del nefasto caciquismo de los directores de la política de Granollers, quienes hoy proclaman que eso que llamaban caciquismo da por fruto una administración honrada, son los que hoy confiesan que en Granollers de muchos años á esta parte no se había realizado una gestión administrativa como esta de hoy.

Tomemos nota de ello, siquiera nos llegue un poco tarde la noticia, pues esto debían decirlo de mucho tiempo há; tomemos buena nota y tómelala el pueblo, de que nuestros enemigos nos encomian y no por gusto, sino impulsados por la propia verdad de hechos que no pueden desfigurarse ni falsearse.

Y es más, se hace esta confesión ante el temor de que frente al cambio político actual abandone la Alcaldía D. Jaime Estrada y lleguen á ella, lleguen á administrarnos, estos cuatro logreros de la política, estos parásitos de nuestra administración local, contra quienes LA LUCHA no se ha cansado, ni se cansará de librar batalla, en defensa de los intereses del nuestro. De manera que en todo se han rendido á la evidencia y han venido á nosotros nuestros enemigos políticos, los que nos han tachado de caciques, los que decían que no defendíamos los verdaderos intereses del pueblo.

LA PITONISA

La dificultad de retener un secreto,

es en todas ocasiones una mala cualidad que revela cuando menos un estado de ánimo excepcional, digno de tenerse en cuenta por las especiales consecuencias favorables ó adversas que indefectiblemente ha de originar.

Si el que está en posesión de tan poco recomendable cualidad es un político de *gran porte* ó un primate dispuesto á ocupar un lugar modesto, dentro de un municipio, (mejor que sea la Alcaldía) ó bien uno de los que forman el cuarteto de las uvas maduras ó el comité de los desengaños, la cosa varía, porque aún siendo verdad que toda indiscreción se convierte al fin y á la postre en inagotable manantial de disgustos y sinsabores, no obstante, á ciertas gentes, ó determinados personajes de elevada estirpe les son toleradas y aún permitidas toda clase de *ligerezas* máxime cuando van encaminadas á proporcionar pingües beneficios á una gran multitud de incondicionales ó *adictos* ó bien cuando tienden al transformismo ó sea á un cambio de *careta* no previsto.

Ciertos casos imprevistos ó excepcionales, se resuelven con arreglo á conciencia.

Yo, sin ser político de talla me jacto de pertenecer á la conservaduría ortodoxa dentro de la cual á no tardar ocuparé un lugar preferente, sólo reservado á los que desprecian los honores y las prebendas, (modestia aparte) jamás al alcance de los barateros sin sueldo ni de los que sienten impaciencias para gobernar, siendo así que toda su buena fé es pura ficción, como prácticamente lo han venido demostrando en las diferentes épocas que por rareza, por anomalía y como cosa absurda é inexplicable han dispuesto á su antojo de los destinos de esta villa, convertida gracias á sus hazañas repulsivas en puerto de *arrebata capas*.

Cuando me sentí *héroe* ó lo que es lo mismo con fuerzas bastantes para entregarme á la política, recibí las primeras nociones de tan diabólico arte de un *distinguido* y *respetable* conservador que con ruda franqueza me dijo: si tienes algo de vergüenza ó sientes escrúpulos para ciertos negocios retírate, que no sirves para el caso, ahora si te sientes capaz de imitar á Frégoli y de engañar á tus propios amigos, no hagas traición á tus deseos, sigue el sendero emprendido y llegarás á ser personaje.

Confieso ingenuamente, que tal vez por torpeza, por falta de voluntad ó por falta de aptitudes tuve que renunciar á mi sueño dorado y retirarme á casita sin otro deseo que el de ayudar á mis antiguos camaradas, olvidar

mis pretensiones juveniles y hacer que se borre de mi mente toda una serie de actos indignos cometidos por esos mal llamados correligionarios que fueron los que me hicieron sentir aversión hacia el arte impropriamente conocido por arte de *buen gobierno*.

Ante tales enseñanzas, que no cuadraban con mi manera de ser ni de sentir, he procurado alejarme de tan pesada carga y en honor á la verdad, sólo me queda algún resabio ó pequeño lunar que difícilmente se borrará, por más que siendo un mal que muchos lo padecen es fácil disimularlo y en alguna ocasión puede hasta pasar desapercibido.

La cosa no tiene la importancia que á primera vista se le quiere dar, es sencillamente una irresistible pasión que siendo, un deseo involuntario que me incita á dar publicidad á todos los secretos políticos que puedan perjudicar á mis amigos ó á mí. Ahora mismo estoy sufriendo una homérica lucha para ver si logro desvanecer una idea que se ha fraguado en mi cerebro y que ante la imposibilidad de retenerla por más tiempo sin que perjudique mi *naturaleza*, toda vez que mi debilidad es ya conocida, sólo por el deseo de expansionarme voy á trazar un pequeño esbozo de una historia viviente que no tiene otro mérito que de ser de actualidad y que me la contó una *Pitonisa* errante, que es dueña de una tienda ambulante de géneros de *punto* y de *indiana forastera*, y que por su traje y habilidades, así como por los profundos conocimientos nigrománticos que posee, es muy capaz de decir la buenaventura sin omitir detalle alguno y de dejar absorto al más listo; es un portento en su género.

Andaba yo abstraído por estas calles pensando en que tal vez el señor Maura tendría dificultades para la formación de un Gabinete de prohombres, el olvido imperdonable en que incurria no ofreciendo una cartera á los concejales de las uvas, y otras reflexiones de menor cuantía, cuando de momento una voz femenina me sacó del ensimismamiento diciéndome: «Oye, tú, *conservador*; ¿quieres que te diga la buenaventura? No, de ninguna manera; tus palabras tienen un acento tan fatídico que me hielan la sangre; al propio tiempo, como reconozco que sólo podrías augurarme disgustos á granel y tal vez un fin trágico, prefiero ignorar mi porvenir y de esta manera viviré más tranquilo. Lo que sí desearía, gitanilla, es que me refrieras algo del porvenir político de la localidad. Nada tan fácil, me contestó mirándome con recelo, estoy al

corriente de las ambiciones de esos cuatro *desahuciados* que componen el Comité del *desahogo*; conozco sus intenciones nada laudables, así como la política que se proponen seguir que sería la de siempre, el retroceso, el obscurantismo y un desenfrenado cariño á los consumos, único deseo que les llenaría de... satisfacción y alegría; más no temas, viven engañados, no lograrán sus deseos porque todo el mundo les conoce y les repudia, como les conoce de sobras el anciano Benito y los *diputaos carreteros* Buendía y Lluch. No les valdrá para arreglar el cotarro la celebración de reuniones clandestinas, en las cuales cantan el *mea culpa*, olvidando lo que son y lo que representan, no lograrán destituir al alcalde porque le escuda su honrría de bien y la fama de honrado, bien cimentada y pública, de la cual está enterado el Gobernador, cualidades que indudablemente servirán de muralla ante la cual se estrellarán todas las ambiciones de estos *desesperados* neos, como dice la prensa.

Puedes estar tranquilo que estos *panolis* viven sólo de ilusiones, les pasa lo que al ciego, que soñaba que veía; no les valdrá la osadía ni las rogativas á San Albertí, son naufragos que han perecido por oponerse á la corriente sensata de las ideas nobles y elevadas.»

Iba á darle las gracias después de tan francas explicaciones, más ella me indicó que callara y en voz algo queda me dijo: sé prudente y no te fíes de tanto *chulo desinteresao* que adoran primero á la peana que al santo ¿me has comprendido?... Adiós y mucha pupila.

Absorto me quedé, contemplando como alegre y sonriente se alejaba mi amable gitanilla, mientras yo murmuraba: parece mentira que la impopularidad de estos conservadores sea tan pública que ha traspasado los límites del globo terráqueo y se ha hecho popular en los astros, aún en los de pequeña magnitud, según refiere la gitanilla.... es el colmo del descrédito político.

Rogad para que expien tanto desacierto.

El acabóse

El nombramiento de primer teniente de Alcalde á favor de D. José Tardá, representa un acto de refinada inmoralidad, un absurdo incalificable que

barrena la ley, atropella el sentido común á la par que degrada el buen nombre de una corporación que hasta la fecha ha sustentado con orgullo el calificativo de sensata.

¿Con qué derecho cuopa la primera tenencia un hombre que adeuda una respetable cantidad al municipio? ¿Con qué autoridad podrá ejercer el cargo un hombre que ha consentido toda clase de tapujos y pasteleos indignos y que por doquier representa la ambición y el cinismo político más desenfrenado?

Estaba reservado al partido conservador el cometer tamaño desafuero, apoyando á un hombre que significa sarcasmo al sentido común, el descrédito de una administración y una puñalada inferida á la dignidad de un pueblo que permanece perplejo, anonadado ante tamaña monstruosidad.

¿Quiénes son y qué representan algunos de los que han cometido tal disparate?

Son los puritanos del comité conservador; aquellos que fueron escogidos entre los elementos sanos de la población para encauzar la marcha de los asuntos públicos, desatendidos por la ausencia de hombre probo, son los que una vez aceptado el cargo, creyendo sin duda que éste concedía cierta impunidad, han tolerado que se les apremiare por no satisfacer el pago de una especie sujeta al impuesto de consumos, en fin, son los que sin rubor, en sesión pública y ante numeroso público sufren con resignación las catilinarias de algunos compañeros de consistorio sin pestañear y también sin enmendarse.

¿Qué contesta á esto el Sr. Barnet, que utiliza ó utilizó hasta hace poco un local que es propiedad del municipio sin pagar arriendo, y que vendía petróleo sin pagar la correspondiente matrícula?

¿Cuál es la opinión del Sr. Tardá favorecido con la tenencia para alcanzar la cual ha tenido la modestia de votarse á sí mismo, «según malas lenguas»

Seguramente nos contestaría que no tiene opinión, que lo único que tiene es una pesadilla de á tres mil... que no le dejan estar tranquilo y no lo estará mientras no dé una amplia satisfacción á la opinión política engañada, único medio de hacer callar á los que tienen en su poder á documentos que pueden obligarle á tocar retiro y si se empañan á silencio perpetuo inclusive.

Su reinado será efímero, sus días están contados y la voluntad del pueblo que solicita su aniquilamiento ha de cumplirse.

No pretendemos conocer la opinión

del Sr. Martínez que nos ha resultado rana; no esperábamos que se prestara á desempeñar ciertos papeles tan poco airosos, será por aquello que el que anda con un cojo...

Si el Gobernador con buen acuerdo no despeja tanta nebulosa si las personas influyentes no se aprestan á la lucha para librarse de la epidemia conservadora que hambrienta amenaza tragarnos, veremos á nuestra villa convertida en merienda de negros antropófagos.

Dios nos coja confesados.

DESDE MOLLET

Pocas son las noticias que pueden darse en la presente semana.

Estamos en pleno delirio con las collas de gitanas y pronto saldrán á lucir su garbo y pantorrillas los jóvenes aficionados á tan típico baile.

—Por consecuencia del mal tiempo reinante se hallan bastante atrasadas las obras del gigantesco «Ateneo Molletense» siendo materialmente imposible su terminación para el 10 del actual, día en que los elementos solidarios y los aduladores del gran cacique frailluno Sr. Ros, deben celebrar el monstruoso banquete en honor del suspenso alcalde, tan á son de bombo y platillos anunciado. Por nuestra parte, ofrecemos quedarnos á una honesta distancia, concretándonos á ver los toros desde la barrera.

Se dice que no será ya un banquete de ocho pesetas cubierto como se dijo en un principio, sino de cinco y hasta de baldes, á fin de que dicho acto resulte verdaderamente espléndido y sobre todo de número sin reparar en calidades, pues esto del número de asistentes es lo que sólo se trata de demostrar para el logro de otros fines que al parecer estan verdes.

—Sigue sin conciliarse la cuestión batallona de este pueblo, la que puede ya llamarse verdaderamente personal entre nuestro secretario municipal D. José Alsina y nuestro suspenso alcalde D. Federico Ros. Veremos cuando acabará esta ya enojosa cuestión.

—Parece que el otro día se descubrió en el «Ateneo Molletense», baluarte de los catalanistas de este pueblo, un gran nido de RATONES que se comieron los cuartos que existían en el cajón de la mesa del BURRO, pues también juegan los asistentes á dicho moralizador local, habiéndose de público designado como RATON padre á cierta persona que no nos atrevemos á nombrar, ni lo creemos.

—Sabemos que se ha arreglado amistosamente la cuestión de pago de consumos como hospederos, que tenían pendiente de arreglo desde el año pasado, los panaderos y otros establecimientos públicos de esta localidad. Nos alegramos y otro día podremos más claras explicaciones á

nuestro delicado y pulcro alcalde Sr. Ros.

—Va tomando cuerpo la idea de organizar y llevar á cabo el próximo domingo y comó muestra de desagrado al banquete celebradero de que antes hemos hablado, una grandiosa manifestación pública organizada por los directores de los elementos demócratas y liberales de este pueblo, siendo ya en estos momentos más de cuatrocientos los que formarán parte de la misma y dispuestos á repeler todo acto injusto ó insulto de que puedan ser objeto por parte de los solidarios. Así se dice.

—¿Puede decirnos el Sr. Alcalde, si ha sido ya enterrado el reparto de caminos que para este año se formó en el mes de Noviembre último y aún no da ninguna señal de vida? ¿Por qué no se notifica á los vecinos ni se expone al público á los efectos de reclamación, ó es que hay gato encerrado?

—Parece cosa resuelta que en las próximas elecciones para diputados á Cortes será presentada por los Solidarios en este distrito la candidatura del consecuente y conocido republicano Sr. Lladó y Vallés, si las cosas no varían desde hoy hasta aquel día, que nada de particular tendría.

Veremos como acaban todos estos pupilatos.

El Corresponsal.

CRÓNICA

En el día de ayer, tuvo lugar en la casa Ayuntamiento bajo lo presidencia del Sr. Alcalde la sesión para el cierre definitivo del alistamiento para el reemplazo del ejército del actual año. Durante dicha sesión fueron oídas y falladas en el acto, cuantas reclamaciones se produjeron respecto á la inclusión de algún mozo, con arreglo á lo dispuesto en el artículo 54 de la Ley de 21 de Octubre de 1896.

Hoy á las 7 de la mañana tendrá lugar en la misma casa Ayuntamiento el acto del sorteo de los mozos.

Han sido invitados para dicho acto todos los alistados.



Ha sido contratada para el desempeño de la parte musical de las zarzuelas que se pondrán en escena en el teatro de la asociación «La Unión Liberal» en la próxima temporada de Cuaresma la orquesta «Nueva Catalana.»

La primera de dichas zarzuelas que se pondrá en escena, será probablemente la de gran espectáculo titulada *El anillo de hierro*.

Imp. F. Cucurella Corró 9.—Granollers.

SOLARES á propósito para edificar casas, fábricas, etc., etc., de 2 á 6 duros solar de 25 palmos, fachada á la Carretera de Caldas junto á esta villa.—Razón M. Iglesias, Plaza de las Ollas, 16.—Granollers.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular, Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

→ IMPRENTA ←

DE

F. CUCURULLA

9, CALLE DE CORRÓ, 9

GRANOLLERS

Gran almacén de arroz

de Valencia, Gandia, Sueca, Cullera y Ribera baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MODICOS

GRAN FABRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —

Doménech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÀ, 6. - GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases

RIERA. 6 Y 8

GRANOLLERS

Fábrica de pulverización de materias curtientes

MOVIDA A VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y muelas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91.-GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24.- GRANOLLERS